

Bayern-Bündnis: drinktec und BrauBeviale schließen sich zusammen

Bavaria alliance: drinktec and BrauBeviale join forces

Messe München und NürnbergMesse gründen Joint Venture YONTEX und bauen damit ihre führende Position auf dem Weltmarkt der Getränke- und Liquid-Food-Industrie weiter aus

Gesellschafter, Verbände und Aussteller begrüßen den Zusammenschluss und heben Mehrwert für die Kunden hervor

Messe München and NürnbergMesse establish joint venture YONTEX and thus further expand their leading position in the world market for the beverage and liquid food industry

Shareholders, trade associations, and exhibitors welcome the combination and point to added value for customers

Die beiden international wichtigsten Messen der Getränke- und Liquid-Food-Industrie bündeln ihre Kräfte und verstärken damit ihre Position auf dem Weltmarkt: Die drinktec aus München, Weltleitmesse für die Getränke- und Liquid-Food-Industrie, und die Nürnberger BrauBeviale, die führende Investitionsgütermesse für die Getränkeindustrie in Europa, haben sich zum 1. Juli 2023 zum Joint Venture „YONTEX“ zusammengeschlossen. Sitz der Gesellschaft ist Nürnberg, neuer Geschäftsführer wird Rolf M. Keller, bis dato Bereichsleiter bei der NürnbergMesse. Beide Fachmessen blei-

The two most important international trade fairs for the beverage and liquid food industry will join forces to strengthen their positions in the world market. drinktec from Munich, the world's leading trade fair for the beverage and liquid food industry, and Nuremberg's Brau-Beviale, the leading capital goods trade fair for the beverage industry in Europe, have joined forces to form the joint venture "YONTEX" as of July 1, 2023. The company is based in Nuremberg and CEO will be Rolf M. Keller, previously divisional director at NürnbergMesse. Both trade fairs will continue to operate as independent brands,



V.l.n.r. / left to right:
Peter Ottmann, CEO NürnbergMesse Group, Dr. Reinhard Pfeiffer, CEO Messe München, Rolf Keller, CEO YONTEX, Petra Westphal, Executive Vice President YONTEX und / and Stefan Rummel, CEO Messe München

Brau Beviale drinktec

ben weiter eigenständige Marken, behalten ihre Namen und bleiben als Veranstaltungen an ihren jeweiligen Standorten in München und Nürnberg – unter dem gemeinsamen Dach von YONTEX. Damit wird der Freistaat zum Stammtisch für die globale Getränkeindustrie und schafft für seine Messekunden Synergien und einen echten Mehrwert. Albert Füracker, Bayerischer Staatsminister der Finanzen und für Heimat:

„Die Kooperation zwischen der NürnbergMesse und der Messe München im Bereich der Getränketechnologie festigt Bayerns Führungsrolle in diesem Messesegment weltweit!“

Der Zusammenschluss der Messen drinktec und BrauBeviale in einer Gesellschaft ist die bislang größte Fusion zweier Messe-Flaggschiffe in Deutschland, die sich inhaltlich ideal ergänzen. Beide Fachmessen können ihr individuelles Wachstum ungehindert fortsetzen, ihre nationale wie internationale Reichweite an Kundenkontakten erhöhen und ihre Ressourcen zum Nutzen ihrer Aussteller und Besucher bündeln. Die Geschäftsführungen der Messe München und NürnbergMesse sind sich bei ihrer gemeinsamen Tochtergesellschaft einig: „Wir nutzen eine für beide Messegesellschaften einmalige Chance, um uns gemeinsam zu positionieren und unsere Kräfte auf dem Weltmarkt zu vereinen – auch wenn wir als zwei benachbarte bayerische Messestandorte auch weiterhin im Wettbewerb zueinander stehen“, so Peter Ottmann, CEO NürnbergMesse Group. „Uns verbindet ein gemeinsames Ziel“, ergänzen die beiden Münchner Messechefs Dr. Reinhard Pfeiffer und Stefan Rummel: „Mit dieser Zusammen-

retain their names, and keep their events at the respective locations in Munich and Nuremberg, but under the shared umbrella of YONTEX. As a result of this step, Bavaria will become the preferred meeting place of the global beverage industry and create synergies and added value for trade fair customers. Albert Füracker, Bavarian Minister of State for Finance and Homeland Affairs:

“The collaboration between NürnbergMesse and Messe München in the field of beverage technology strengthens Bavaria's leading role in this trade fair segment worldwide!”

The merger of drinktec and BrauBeviale into one company is the largest merger of two trade fair flagships in Germany to date. Both trade fairs will be able to continue their individual growth unimpeded, widen their national and international reach in terms of customer contacts, and bundle their resources to the benefit of their exhibitors and visitors. The CEOs of Messe München and NürnbergMesse concur in their assessments of the new joint venture: “We are seizing a unique opportunity for both exhibition companies to position ourselves jointly and join our forces in the world market, even though we will continue to compete with each as two different trade fair venues in Bavaria,” said Peter Ottmann, CEO NürnbergMesse Group. “We are united by a common goal,” added the two Messe München CEOs Dr Reinhard Pfeiffer and Stefan Rummel: “This combination will ensure the future of drinktec in Munich and BrauBeviale in Nuremberg. After all, both trade fairs want to successfully defend and extend their strong positions in the highly competitive worldwide environment. Together,

Anzeige / Advertisement

Wo der feinste Hopfen wächst und lagert ... Where the finest hops are grown and stored...

Brau²³
Beviale

Nürnberg / Germany
Nov. 28 to 30, 2023

Halle / Hall 1
Stand / Booth 301



Spalter Hopfen GmbH/HVG Spalt eG | Gewerbepark Hügelmühle 40
91174 Spalt | Phone +49-9175-78888 | Fax -78815
info@spalterhopfen.com | www.spalterhopfen.com

legung sichern wir die Zukunft der drinktec in München und der BrauBeviale in Nürnberg. Denn beide Messen wollen ihre starke Position im wettbewerbsgetriebenen, weltweiten Umfeld bewahren und ausbauen. Gemeinsam können sie jetzt ihre Markenprofile schärfen und den Kunden durch die Synergien Mehrwerte bieten.“ Das Bundeskartellamt hat dieser Kooperation im Bereich Getränketechnologie-Fachmessen bereits zugestimmt.

Gleiche Standorte, gleiche Turnusse, gleiche Ansprechpartner

Mit der BrauBeviale vom 28. bis 30. November 2023 in Nürnberg wird sich die neue Gesellschaft YONTEX zum ersten Mal präsentieren. Beide Veranstaltungen werden weiter an den gewohnten Standorten stattfinden, behalten ihren renommierten Markennamen und die bekannten Ansprechpartner. Auch der jeweilige Turnus bleibt erhalten: Die drinktec findet weiter alle vier Jahre auf dem Messegelände München statt mit dem nächsten Termin 2025 und die BrauBeviale wird auch künftig jährlich im Messezentrum Nürnberg stattfinden – mit Ausnahme der „drinktec-Jahre“. Die drinktec hat neben München noch zwei Standorte in Indien – drink technology India mit jährlicher Messe – und in China mit der CHINA BREW CHINA BEVERAGE, die alle zwei Jahre stattfindet.

Ein Team aus 19 erfahrenen drinktec-, BrauBeviale- und neuen Messefachleuten sind künftig die Köpfe hinter YONTEX. Neben Geschäftsführer Rolf M. Keller gehören Petra Westphal, bisher Projektleiterin der drinktec und deren Auslandsmessen, als Executive Vice President, Andrea Kalrait als Executive Director BrauBeviale, Markus Kosak als Executive Director drinktec Cluster und Moritz Müller als Executive Director Operations zur Führungsspitze.

Unterstützung für YONTEX von Verbänden und Ausstellern

YONTEX schafft für seine Aussteller und Besucher einen echten Mehrwert: Die Reichweite wird für alle Kunden größer, die Wege kürzer und die Geschäftspotenziale signifikanter. Künftig haben Kunden nur noch einen zentralen Ansprechpartner für alle Messethemen der Getränketechnologie – und das unabhängig von den jeweiligen Standorten.

Auch die Verbände unterstützen als ideelle Träger den Zusammenschluss der Fachmessen, um künftig gemeinsam auf dem Weltmarkt der Getränketechnologie aufzutreten.

Zustimmung kommt auch von Seiten der Aussteller. Volker Kronseder, Aufsichtsratsvorsitzender Krones AG: „Jetzt kommt endlich zusammen, was zusammengehört. Zwei kompetente Partner, die gemeinsam noch mehr für die Zukunft der Branche erreichen können!“

they can now raise their brand profiles and offer genuine added value to customers on the basis of synergies.“ The German Federal Cartel Office has already approved this cooperation venture in the sector of beverage technology trade fairs.

Same venues, same cycles, same contacts

The new company YONTEX will present itself for the first time with the BrauBeviale to be held in Nuremberg from November 28 to 30, 2023. Both events will be held as before at their accustomed venues, both will retain their prestigious brand names and their well-known contact persons. Moreover, they will be held in the same cycles as before: drinktec will be held at the Munich Exhibition Centre every four years, the next event being in 2025, and BrauBeviale will still be held annually at the Nuremberg Exhibition Centre, as before, except for the “drinktec years“. In addition to Munich, drinktec is also held at two additional venues: an annual event in India (drink technology India) and a biennial event in China (CHINA BREW CHINA BEVERAGE).

A 19-person team of experienced trade fair professionals from drinktec and BrauBeviale, as well as some new trade fair professionals, will be the foundation of YONTEX in the future. This new team includes CEO Rolf M. Keller and Executive Vice President Petra Westphal, who had previously been a project manager for drinktec and its international exhibitions, Executive Director BrauBeviale Andrea Kalrait, Executive Director drinktec Cluster Markus Kosak and Executive Director Operations Moritz Müller.

Trade associations and exhibitors welcome YONTEX

YONTEX will create genuine added value for its exhibitors and visitors, offering a wider reach, shorter paths, and greater business potential. In the future, each customer will have a single, central contact for all matters related to the beverage technology trade fairs, regardless of where they are held.

The trade associations serving as honorary sponsors also support the combination of the two trade fairs as a joint event for the global beverage technology market.

Exhibitors have also expressed their approbation. Volker Kronseder, Chairman of the Supervisory Board of Krones AG: “Now what belongs together has finally been put together. Two highly competent partners who can achieve even more together for the future of our industry!”

Ansprechpartner für Presse und Medien:
Willi Bock – willi.ock@messe-muenchen.de
Dr. Ulf Santjer – ulf.santjer@nuernbergmesse.de
www.yontex.com
Foto: © YONTEX GmbH & Co. KG/Jan Frommel
